
灵里的查察—陶弟兄 

 

始于无知与偏见 

过去，我因着宋尚节和张伯笠的神学院经历，就以为神学多是一些空泛理论，其

中的信仰知识不一定纯正。当代著名神学家巴克莱连圣经神迹都不相信，其圣经

注释还误导了很多人。虽然我也修读过金陵神学院的函授课程，其中的知识对我

帮助也很多，但我还是没想着要去進修神学。 

 

2018 年，在我找《异端与极端》的课程学习时，发现良院的启航课程很实用，

学了一遍仍觉不满足之余，还发现我在信仰知识上存有很多无知与偏见，实在需

要更多系统的知识装备。我是从小听良友电台长大的，对良院很信任，正好当时

时间也还宽裕，就报读本科课程了。 

 
 

虽然我确信修读良院是出于神的旨意，学习后我甚至有种相逢恨晚的感觉，可是

学习的过程并不是一帆风顺，而是一波三折。 

 

不止是吸收知识 

在学习初期，就已暴露出我一些问题：脑筋不好使还骄傲自大。我本是寡言少语

的，记性也不怎么好。而很多考题都是要自省、回忆与思考，功课又要求需达到

一定的字数。这对我来说都是很困难的：脑子里既没有货，写作能力又欠奉。本

以为入学考试我能轻松通过，但答卷竟然被多次打回，要反复修改才勉强通过，

自尊心因而大受打击。我可算知道了，我本来只是想吸收知识，神却是想让我在

这里得到身心灵全方位的培养与造就。 

 

面对父神的查考 

因此我每次面对考试，都当成是父神对我的查察，每一条问题都是对自己灵魂的

拷问，对行为的省察，故此我要怀着一颗敬畏神的心，认真作答。但是，总有一

些题目让我无从下手，我只好反复思想，切切向神寻求，求神赐下启示，点拔我



的思路，同时多方查找资料，多角度学习。有的题目对我来说真是又大又难的事，

光凭我自己是答不出来了，但我相信神必给我开路。于是，功课我总是慢慢地完

成，忐忑地呈交。但没想到竟得了比较高的分数，还有老师的表扬与鼓励，真是

发自内心地感谢赞美神，我想这不是出于我，一切荣耀能力都是出于神。 

 

非常务实的课程 

跟其他神学院相比，良院和给我最深感受的是：非常的务实，课程中高深的理论

不多，专注于教会的实务问题，分析各种问题的深层根源，给予清楚具体的方法

与步骤去解决实际问题，并且把这务实精神贯彻在答题的要求里。我刚开始的答

题就太空泛了，缺乏具体的可行性，被老师指出要细致具体，不可堆砌词藻，泛

泛而谈。虽然知识方面的课程学完了，但我深知，听道重要，行道更重要，我要

把老师们的教导实行出来，为教会弟兄姐妹们带来切实地帮助。 

 

 

献上自己为神用 

当接到毕业的通知时，还是有些沾沾自喜的，毕竟两年多来的学习成功地告一段

落了，成绩也得到学院的认可，还是很有成就感的。很感谢良院给我提供学习的

机会，感谢老师们的辛勤付出与爱心献上。相信神让我学习这个课程，一定有他

的美好计划！我再次在神面前献上自己，愿我的所学都能为神使用，更好地服事

教会，服务弟兄姐妹。 

 

欢迎浏览良友圣经学院网站 https://lts38.net、https://lts33.net、app.lts33.net，

或电邮至 school@liangyou.net 联络。 
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